



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

28 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Vicente Estrada Torres, nuevo presidente del Consejo Estatal de Ecología

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/vicente-estrada-torres-nuevo-presidente-del-consejo-estatal-de-ecolog%C3%Ada>

<https://primeraplana.mx/archivos/869037>

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/michoacan-vicente-estrada-toma-protesta-como-nuevo-titular-del-coeco/>

Con 23 votos a favor fue nombrado por el Congreso de Michoacán el presidente del Consejo Estatal de Ecología, Vicente Estrada Torres, para un período de tres años. En la terna también se encontraba Julio Santoyo Guerrero, quien recibió un voto, mientras que Silvia Patricia Maupomé Artal obtuvo 6 y uno en blanco. En entrevista, indicó que desde la administración de Silvano Aureoles Conejo se quedaron sin presupuesto, pero han seguido operando. "No nos han considerado como dice la ley como un órgano de consulta del gobierno que hacemos observaciones", declaró.

Exhorta Congreso al gobernador a garantizar medicamentos contra el cáncer infantil

<https://postdata.news/exhorta-congreso-al-gobernador-a-garantizar-medicamentos-contra-el-cancer-infantil/>

Con el voto en contra de diputados de Morena, el Congreso de Michoacán exhortó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para que realice "las acciones pertinentes" ante las autoridades federales para garantizar el abasto de medicamentos para los niños enfermos de cáncer. El pleno aprobó la propuesta de la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Liz Alejandra Hernández Morales, quien en la tribuna legislativa explicó que dentro de los foros legislativos de parlamento abierto que realizó por el Día Internacional de la Mujer, donde detectó la preocupación de médicos por la falta de medicamentos para la atención del cáncer infantil.

Iniciará Morena procedimiento para destituir al Auditor de Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/iniciara-morena-procedimiento-para-destituir-al-auditor-de-michoacan/>

No se cierra el capítulo de las rivalidades entre la bancada de Morena y el titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, a quien los bedollistas insisten en destituir porque no soportan su tufo silvanista. En entrevista, la diputada de Morena, Seyra Alemán Sierra, integrante de la comisión Inspectora de la ASM, informó que buscará la destitución del auditor porque violentó la normativa, al no entregar en tiempo y forma documentaciones relacionadas con la fianza a que le conmina la ley por el cargo que ostenta.

Anuncian foro de tenencia responsable de perros y gatos, en el Congreso del Estado

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncian-foro-de-tenencia-responsable-de-perros-y-gatos-en-el-congreso-del-estado/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128692-pide-daniela-de-los-santos-fortalecer-fge-para-brindar-atencion-oportuna-a-maltrato-animal.html>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

<https://lapaginanoticias.com.mx/realizaran-el-1er-foro-de-concientizacion-en-la-tenencia-de-perros-y-gatos-en-michoacan/>

Son un total de 33 carpetas de investigación por maltrato y crueldad contra los animales las que mantiene la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal de la Fiscalía Especializada en Combate a los Delitos contra el Ambiente y la Fauna de la Fiscalía General del Estado, de Enero a Marzo de este año. Así lo informó la diputada del PRI, Daniela de los Santos, al anunciar la realización del 1er Foro de Concientización en la Tenencia de Perros y Gatos de Michoacán, que contará con la participación de autoridades gubernamentales, representantes de asociaciones civiles y expertos en la materia.

Aguacate responsable del 53% de los enfermos de cáncer en el estado: Mayela Salas <https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aguacate-responsable-del-53-de-los-enfermos-de-cancer-en-el-estado-mayela-salas/>

Las más de 135 mil hectáreas que de manera ilegal se han sembrado de aguacate, han dejado a su paso no solo daños irreversibles al medio ambiente, sino también afectaciones graves a la salud de los michoacanos, los cultivos intensivos y sin regulación, son un foco de infección y representan más del 53% de los enfermos de cáncer en el estado, aseveró la diputada de Morena, Mayela Salas. Al presentar el exhorto para la Secretaría del Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial SEMACDET y la Procuraduría Ambiental, así como a los Ayuntamientos y Concejo Mayor de Cherán, para que cumplan con la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado, la diputada refirió que las enfermedades como leucemia comienzan a ser comunes entre quienes viven alrededor de las huertas.

No se aprobaría cuenta pública 2020; Marco Polo Aguirre

<https://indiciomich.com/no-se-aprobaria-cuenta-publica-2020-marco-polo-aguirre-2/>

<http://exeni.com.mx/noticia/No-se-aprobaria-cuenta-publica-2020>

<https://indiciomich.com/no-se-aprobaria-cuenta-publica-2020-marco-polo-aguirre-2/>

Diputados integrantes de la comisión de programación, presupuesto y cuenta pública, pedirán que no se apruebe la cuenta pública 2020, así lo informó el diputado local Marco Polo Aguirre Chávez. El congresista señaló que ellos considerarán que hay muchas inconsistencias, “el día de ayer se aprobó un proyecto de dictamen para el tema de las cuentas públicas estatales, y esto tiene que estar antes del sábado”, dijo. Aguirre Chávez indicó que se tiene que explicar con más argumentos la cuenta pública, ya que no solo es del gobierno del estado, si no de varios entes.

Diputados de Morena y PT rechazan exhorto dirigido al presidente López Obrador

<https://postdata.news/diputados-de-morena-y-pt-rechazan-exhorto-dirigido-al-presidente-lopez-obrador/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/chocan-por-amlo-morena-pt-vs-pri-pan-prd-en-congreso-de-michoacan/>

Tras obligar a que la votación se contara en 3 ocasiones, diputados locales de Morena y el Partido del Trabajo (PT) se pronunciaron en contra del acuerdo que presentó el panista David Cortés Mendoza, para exhortar al presidente Andrés Manuel López Obrador a detener de inmediato las campañas públicas de violencia y odio contra los legisladores federales del PRI, PAN y PRD que votaron en contra de la Reforma Eléctrica. En el Congreso de Michoacán, el diputado hizo un recuento de los incidentes que se presentaron



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

en la sesión del pleno de San Lázaro y se refirió a “las traiciones” del Ejecutivo Federal, como la desaparición de las estancias infantiles o de las Escuelas de Tiempo Completo, por lo que consideró urgente llamar al Ejecutivo Federal a respetar también la democracia y expresión de las ideas.

Diputados aliancistas abandonan recinto legislativo tras no aprobarse exhorto contra AMLO

<https://mimorelia.com/noticias/politica/diputados-aliancistas-abandonan-recinto-legislativo-tras-no-aprobarse-exhorto-contra-amlo>

La mayoría de los diputados de las bancadas priistas, perredistas, panistas y de Encuentro Solidario abandonaron la sesión legislativa luego de que no se logró aprobar como urgente el exhorto que presentó el diputado panista David Cortés Mendoza al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a respetar la democracia, la expresión de las ideas, la libertad de expresión y cesar las campañas de violencia y odio en contra de las y los legisladores. Y es que, se requerían 21 votos de los 40 legisladores para que procediera, sin embargo, solo alcanzaron 20 votos a favor, mientras que 12 fueron en contra ante la inasistencia de 8 diputados.

Congreso de Michoacán colocará checadores para asistencia de trabajadores

<https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-colocar%C3%A1-checadores-para-asistencia-de-trabajadores>

Colocación de checadores de asistencia con huella digital para trabajadores sindicalizados y de base anunció el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón Torreblanca. Calderón Torreblanca precisó que en los demás poderes ya se realiza esta práctica, por lo que consideró que el Legislativo no puede estar fuera de la norma. "A mi juicio, aunque hay que revisar bien la ley, un trabajador sindicalizado no justificaría su presencia en una oficina fuera de Morelia, pero eso tiene que ver con la categoría de cada trabajador", dijo.

Diputados ingresaron más personal y cobran salarios de sus trabajadores: denuncia líder de STASPLE

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/diputados-ingresaron-mas-personal-y-cobran-salarios-de-sus-trabajadores-denuncia-lider-de-stasple/>

<https://postdata.news/diputados-michoacanos-inflaron-la-nomina-con-250-aviadores-stasple/>

<https://revolucion.news/usan-diputados-prestanombres-para-cobrar-mas-sueldos-stasple/>

El Congreso del Estado de Michoacán en diciembre del 2021, dio de alta a más de 200 trabajadores que se conforman en un 80% de asesores para los actuales diputados que integran esta 75 Legislatura, denunció el líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), Rogelio Andrade, quien incluso dejó entrever que ingresaron a estos trabajadores para cobrar sus salarios. En entrevista señaló que la pasada Legislatura dejó una plantilla de 970 trabajadores, sin embargo, en diciembre los nuevos legisladores ingresaron a más de 200 trabajadores lo que ha hecho que creciera la plantilla laboral a mil 236 empleados, mismos que no se presentan a laborar y se encuentran en actividades como son casas de gestión de los diputados en sus Distritos.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

Boletines:

Las instituciones, garantes de la transparencia y la rendición de cuentas

La Diputada Adriana Hernández Iñiguez manifestó que la transparencia constituye un rasgo característico de las democracias modernas, ya que a través de ella se obtienen dos beneficios: que los gobernantes abran al escrutinio público su gestión y que los ciudadanos puedan acceder a toda una diversidad de información que de otra manera permanecería oculta. Al recibir de manos de la Comisionada Presidenta del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, Imaip, Areli Yamilet Navarrete Naranjo, el Informe Anual de Actividades 2021 reconoció el trabajo coordinado entre dicha institución y el Congreso del Estado con la finalidad de contribuir en la transparencia y la rendición de cuentas.

Congreso contará con comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia

Las y los diputados integrantes de la 75 Legislatura aprobaron reformar los artículos 54, 62 y 87 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, a fin de crear una Comisión de Dictamen de Protección a la Niñez y la Adolescencia, órgano legislativo que será encargado específicamente de atender los asuntos relativos a la protección de dichos sectores. El dictamen presentado por la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, expone la urgencia de especializar y enfocar el trabajo legislativo, a fin de que el marco jurídico esté a la vanguardia, para prevenir, atender y sancionar toda acción delictiva que se cometa en contra de la infancia y adolescencia.

“Congreso de Michoacán garante de los derechos de niños y adolescentes”: FCT

Con la creación de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia en el Congreso michoacano, se dará voz a los menores de edad y se incidirá en la construcción de políticas públicas que garanticen una niñez y adolescencia sana, afirmó Fidel Calderón Torreblanca. El presidente de la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, aseguró que los niños y adolescentes deben contar con todas las herramientas jurídicas que les permitan garantizar sus derechos. Además de que es indispensable que se generen espacios para la expresión de los infantes. La diputada Daniela de los Santos Torres, proponente de la iniciativa al participar en el Pleno, agradeció el trabajo realizado por la comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, así como la apertura, interés y esfuerzo en un tema tan importante como lo es la niñez.

Revive Oscar Escobar iniciativa de paridad de género en direcciones de Universidad Michoacana

Las mujeres por su capacidad, inteligencia, trabajo y esfuerzo deben tener la garantía de formar parte de los órganos que se encargan de la toma de decisiones en la Universidad Michoacana, afirmó Oscar Escobar Ledesma, diputado local por el distrito de Tacámbaro. "Es necesario que las mujeres tengan la garantía de formar parte en la formulación de políticas públicas y en la ejecución de estas, deben poder ocupar cargos públicos, participar en la toma de decisiones y así modificar los patrones socioculturales que aún están en nuestro país; esto en todos los niveles de gobierno", indicó.

Aunque hay temas que reforzar, el trabajo por Morelia y sus habitantes se nota: Hernández Peña



28 de abril de 2022

Luego de que la administración municipal a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, recibiera una ciudad abandonada, opaca y desordenada, el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña reconoció que, “aunque hay temas y rubros que reforzar, atender y poner especial atención, el trabajo que se realiza por Morelia y sus habitantes, se nota”. Lo anterior, luego de su asistencia al recorrido del bando solemne para realizar la colocación del programa general de actividades que se realizarán en el marco de las fiestas por el aniversario de Morelia; un programa dijo que se suma a la lista de acciones que el gobierno municipal lleva a cabo para cambiar el rostro de la ciudad, ofrecer mejores condiciones de vida, devolver la esperanza y generar un mayor bienestar para la población.

Busca Reyes Galindo que lengua Tarasco-Purépecha sea declarada como Patrimonio Cultural Intangible en Michoacán

Para que los pueblos originarios de nuestro estado tengan herramientas que permitan preservar, difundir y fomentar el pleno desarrollo del legado que nos han dejado las culturas que nos precedieron, el diputado Reyes Galindo Pedraza planteó ante el Congreso del Estado que la lengua Tarasco-Purépecha sea declarada como Patrimonio Cultural Intangible en Michoacán. Así lo expuso el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el poder legislativo local, a través de una iniciativa en la que establece un artículo único donde solicita que sea considerada su propuesta, al argumentar la importancia y trascendencia del legado que las culturas nos han dejado y otorgado la identidad de la que hoy Michoacán está orgulloso, que incluso, ha presumido incluso a nivel internacional.

Garantizar estimulación temprana a bebés con discapacidad y orientación a padres propone Víctor Zurita

La estimulación temprana del niño con discapacidad es indispensable, ya que previene la aparición de alteraciones del sistema nervioso, además de que es necesaria para potencializar las habilidades físicas, cognitivas, sensoriales, afectivas y lingüísticas, afirmó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, quien presentó una iniciativa de reforma, para garantizarlo desde la Ley. Al hacer uso de la tribuna en la sesión de este miércoles, el diputado local propuso reformar la Ley para la Inclusión de la Personas con Discapacidad en el Estado de Michoacán, así como de la Ley de Salud del Estado de Michoacán, en la que plantea que las instituciones de salud pública y privada proveerán lo necesario para que los padres de familia o tutores de las personas con discapacidad, reciban orientación y acompañamiento sobre la atención adecuada a su tipo de discapacidad.

MORENA, denuncia compra de Software por más de 5 mdp para el Congreso

Bajo la premisa de no mentir, no robar y no traicionar, este día presentaron el diputado Juan Carlos Barragán y las diputadas Julieta García y Eréndira Isauro, presentaron denuncias administrativas y penal en contra de quien resulte responsable por diversas irregularidades en la adquisición de un software para el Congreso del Estado. Las denuncias fueron presentadas, una en la Fiscalía del Estado, por los delitos de coalición de servidores públicos y uso ilícito de atribuciones y facultades, y dos más en la Auditoría Superior de Michoacán y en la Contraloría Interna del Congreso del Estado, por faltas administrativas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

graves de servidores públicos por cohecho, peculado, abuso de funciones y tráfico de influencias.

Importante labor del Gobierno del Estado para fortalecer a los municipios: Seyra Alemán

El compromiso que el Gobierno del Estado tiene con el pueblo de #Michoacán se está viendo reflejado en las diversas acciones y programas que desde los municipios se están emprendiendo en beneficio de las familias del estado, así lo comentó la diputada de Morena, la Maestra Seyra Alemán, al recordar que para poner en marcha estos programas sociales, dependen del presupuesto directo asignado a los municipios. Este gobierno está haciendo las cosas bien, pues con programas como el FAEISPUM y el FORTAPAZ se busca que nuestros municipios avancen teniendo todos los factores en cuenta para poder lograr recuperar el tejido social, y agregó la legisladora morenista al señalar que esta estrategia del gobierno busca dar atención a nuestros jóvenes, al destinar más recursos en educación, para evitar que caigan en las redes del crimen organizado y así bajar los niveles de inseguridad en nuestro estado.

Convoca Daniela de los Santos a participar en el 1er Foro de Concientización en la tenencia de perros y gatos de Michoacán

Con el propósito de crear conciencia en torno al cuidado y protección de los animales, la diputada Daniela de los Santos Torres anunció la realización del 1er Foro de Concientización en la Tenencia de Perros y Gatos de Michoacán, que contará con la participación de autoridades gubernamentales, representantes de asociaciones civiles y expertos en la materia. Al respecto, Daniela de los Santos indicó que Michoacán cuenta con una legislación que establece los principios básicos del bienestar de los animales no humanos; asimismo, recientemente la 75 Legislatura, aprobó reformas para castigar y penalizar el maltrato, abuso y negligencia hacia los mismos.

Propone diputada Ivonne Pantoja educación emocional desde la escuela

Las y los diputados tenemos la responsabilidad de legislar para que nuestras niñas, niños y jóvenes vivan en un ambiente más sano, empático, equitativo y justo, puntualizó Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por el distrito de Zamora. Al presentar una iniciativa de reforma a la Ley de Educación del Estado de Michoacán, la legisladora explicó que con esta propuesta se pretende que desde la escuela se imparta educación emocional para apoyar a los jóvenes y niños a mejorar su desarrollo e interacción.

Busca Congreso del Estado abasto de medicamentos para niños con cáncer

Al precisar que en Michoacán el cáncer es la segunda causa de muerte en la población de cinco a catorce años y la tercera en el rango de los 15 a 19 años, el Pleno del Congreso del Estado votó a favor de exhortar al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, para que realice las acciones pertinentes, con la finalidad de garantizar el abasto de la totalidad de los medicamentos necesarios para el tratamiento del cáncer en favor de la niñez michoacana. En la exposición de motivos de la propuesta elaborada por la Diputada Liz Alejandra Hernández Morales, se recordó que el artículo 24 de la Convención sobre los derechos del niño, establece que toda la niñez tiene derecho al disfrute más alto de salud posible y a servicios para el tratamiento de las enfermedades y la rehabilitación de la salud, por lo que



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

el Estado tiene la obligación de reducir la mortalidad infantil, asegurar la prestación de la asistencia médica y la atención sanitaria que sean necesarias

Urge regular hectáreas ilegales de aguacate para disminuir problemas en la salud pública: Congreso

Con la finalidad de que se apliquen las tareas de supervisión, sanción y aplicación de protocolos de emergencia sanitaria, las y los diputados de la 75 Legislatura aprobaron un exhorto al Titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, y al de la Procuraduría Ambiental, así como a los Ayuntamientos y Concejo Mayor de Cherán, a efecto de que cumplan la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado. El exhorto propuesto por la diputada Máyla Salas Sáenz, hace un llamado a cumplir dicha normativa en cuanto a las disposiciones para garantizar, en el ámbito de su jurisdicción estatal y municipal, el derecho de toda persona a disfrutar de un ambiente sano para su desarrollo, salud y bienestar, así como garantizar el derecho humano al agua, para con ello prevenir y aminorar el impacto negativo en la salud pública y mejorar la atención temprana de los problemas que aquejan a las comunidades afectadas en la franja aguacatera.

Propone Mayela Salas rescatar monumentos históricos culturales

Preocupada por proporcionar un sustento jurídico que proteja los monumentos históricos, arqueológicos, culturales, artísticos y étnicos de Michoacán, la Diputada Local del Partido del Trabajo, Mayela Salas Sáenz, presentó una propuesta para actualizar la Ley en la materia que data de 1974 y que urge renovar. “Nuestra actual Ley es una ley desfasada jurídicamente y poco o nada aprovechada, al conjuntar cuestiones históricas y arqueológicas, con el turismo, que, si bien van de la mano en ciertos aspectos, en su legislación correspondiente, pero excluye a los monumentos artísticos”.

Vicente Estrada Torres, rinde protesta como presidente del COEECO

Ante el Pleno del Congreso del Estado, Vicente Estrada Torres, rindió protesta como presidente del Consejo Estatal de Ecología (COEECO) por un periodo de 3 años a partir de su designación. Lo anterior, previa aprobación y votación del dictamen presentado ante el Pleno por las y los diputados integrantes de las comisiones unidas de Gobernación y de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, con la terna de aspirantes que resultaron idóneos para ocupar el cargo de presidente o presidenta de este Consejo.

Se emite convocatoria para Titular de Unidad de Evaluación y Control de ASM

Las y los integrantes de la Septuagésima Quinta Legislatura votaron a favor de la convocatoria que permitirá elegir al Titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán, por lo que quienes cumplan con los requisitos, tendrán cinco días hábiles a partir de la publicación de la misma para entregar la solicitud de registro y la documentación en la oficina de la Presidenta de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán del Congreso del Estado. En la propuesta de acuerdo elaborada por las y los diputados Ma. Guillermina Ríos Torres, Seyra Anahí Alemán Sierra, Roberto Reyes Cosari, Cesar Enrique Palafox Quintero y María Guadalupe Díaz Chagolla, integrantes de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán del Congreso del Estado de Michoacán, se estableció que los candidatos deberán cumplir con los requisitos de ser mexicano y tener mínimo treinta y cinco años cumplidos al inicio de su



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

gestión, además de contar con experiencia de cinco años en materia de control, auditoría financiera y de responsabilidades.

NOTA POLÍTICA

Ramírez Bedolla asegura que no intervendrá en crisis de Morena

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ramirez-bedolla-asegura-que-no-intervendra-en-tesis-de-morena/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, manifestó que ante la situación que vive Morena en Michoacán, se apegará a la decisión que tome el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido. “Ese es un tema que debe ser resuelto en el partido, porque aunque soy consejero, mi responsabilidad es como ejecutivo al 100 por ciento”, dejó en claro. El mandatario manifestó que debe ser cuidadoso en participar de más en el proceso que vive el partido, donde dos grupos disputan la dirigencia. “Yo no puedo ni debo tomar decisiones sobre la situación interna del partido”, afirmó.

Inválida, consulta de Revocación de Mandato: TEPJF

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/inv%3A1lida-consulta-de-revocaci%3%B3n-de-mandato-tepjf>

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/por-insuficientes-votos-la-revocacion-de-mandato-no-es-valida-tepjf/>

Este miércoles por la tarde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró inválida la consulta de Revocación de Mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Lo anterior fue determinado en sesión del TEPJF, ya que la consulta no alcanzó el 40% de la participación ciudadana, como está establecido en la Constitución Política de México. En la sesión se dio a conocer el conteo oficial sobre la participación de 16 millones 502 mil 636 personas.

Partidos políticos como Morena, Fuerza por México... fueron sancionados por incumplimiento

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos-politicos-como-morena-fuerza-por-mexico-fueron-sancionados-por-incumplimiento/>

Durante 2021, 45 sujetos obligados no rindieron su informe anual en tiempo y forma ante el Instituto Michoacano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP). Del incumplimiento, al menos 36 fueron amonestados y finalmente 25 fueron multados. Partidos políticos como Morena, Fuerza por México, Redes Sociales Progresistas, así como municipios y sindicatos, fueron amonestados y finalmente sancionados por incumplimiento. El Informe Anual de Actividades del Instituto Michoacano de Acceso a la Información reveló que a pesar de los esfuerzos y capacitaciones para atender la obligación de rendición de cuentas, los sujetos obligados siguen sin cumplir el 100 por ciento en tiempo y forma.

“Michoacán nos necesita libres de violencia y activas políticamente”: Giulianna Bugarini

<https://metapolitica.news/2022/04/27/michoacan-nos-necesita-libres-de-violencia-y-activas-politicamente-giulianna-bugarini/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

La violencia política de género es una violación a nuestros derechos humanos, es por eso que debemos continuar trabajando y legislando por mejores mecanismos para erradicar la violencia en contra de las mujeres dentro de la vida pública”, mencionó Giulianna Bugarini Torres, dirigente de Morena en Michoacán. “Estamos frente a una transformación donde las mujeres hemos luchado por espacios dentro de la toma de decisiones en el ámbito público, algo que desde la izquierda se ha impulsado desde hace décadas”, agregó la morenista.

INE ordena retirar publicaciones de Morena y su presidente nacional con la acusación de traidores a la patria

<https://metapolitica.news/2022/04/27/ine-ordena-retirar-publicaciones-de-morena-y-su-presidente-nacional-con-la-acusacion-de-traidores-a-la-patria/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/estate-quieto-de-ine-a-morena-le-da-3-horas-para-frenar-campana-de-odio/>

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió una medida cautelar solicitada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) contra del partido Morena y su presidente nacional Mario Martín Delgado Carrillo, por presunta calumnia; por difundir una publicación con la que, según el quejoso, pretenden restarle simpatía frente al electorado de cara a los procesos electorales locales en curso.

Recibe CEN documentación que acredita la legalidad en elección de Morena Michoacán

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/recibe-cen-documentacion-que-acredita-la-legalidad-en-eleccion-de-morena-michoacan.htm>

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, admitió la documentación que acredita la celebración del XII Consejo Estatal Extraordinario en el que fue electa Ana Lilia Guillén Quiroz como presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán; por lo que ahora el partido deberá dar vista legal al Instituto Nacional Electoral (INE). El expediente, fue entregado al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, además de turnarse a la Secretaría General, Citlali Hernández Mora, a la secretaria de Organización, Xóchitl Zagal y a la presidenta del Consejo Nacional, Bertha Lujan.

TEEM FIRMA CONVENIO PARA LA CONFORMACIÓN DEL OBSERVATORIO DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES EN MICHOACÁN

<https://michoacaninformativo.com/teem-firma-convenio-para-la-conformacion-del-observatorio-de-participacion-politica-de-las-mujeres-en-michoacan/>

Con el objetivo de coadyuvar al ejercicio y garantía de los derechos político electorales de las mujeres en la entidad, este día, se concretó la firma del convenio para la conformación del *Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Michoacán* , en colaboración con la Secretaría de Gobierno (Segob), Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Durante su intervención el Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de Michoacán, Salvador Alejandro Pérez Contreras, destacó que el convenio ayudará mucho a erradicar la violencia política en razón de género, trabajando de la mano con las mujeres michoacanas que estén o no en la función pública.

Morón, desbocado: busca revocar mandato de Ramírez Bedolla



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

<https://www.quadratin.com.mx/politica/moron-desbocado-busca-revocar-mandato-de-ramirez-bedolla/>

El diputado local de Morena, Roberto Reyes Cosari, no pierde la ilusión de derrocar a Alfredo Ramírez Bedolla del Gobierno de Michoacán, antes de que termine el mandato de seis años por el que fue electo el actual gobernador. En su sueño guajiro, el diputado y fiel al ex alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, fragua desde el Congreso local una iniciativa de reforma para aplicar la revocación de mandato en Michoacán, de manera inmediata en el periodo constitucional 2021-2027. Justo hace un año, el 27 de abril de 2021, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de retirar, definitivamente, la candidatura a Raúl Morón al Gobierno de Michoacán.

NOTA GOBIERNO

Silvano se dedicó a saquear Michoacán, ubican empresas fachada y lavado de dinero

<https://revolucion.news/silvano-se-dedico-a-saquear-michoacan-ubican-empresas-fachada-y-lavado-de-dinero/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/la-shcp-presento-denuncia-en-contra-de-silvano-aureoles/>

El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, tejió una red de corrupción desde que era Diputado federal. Se encargó de desviar recursos públicos a través de empresas fachada y lavadores de dinero. Lo anterior fue confirmado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en la denuncia presentada ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción. La Fiscalía cuenta con una lista de nombres vinculados a esta red de corrupción, entre ellos está Carlos Herrera Tello, exsecretario de Gobierno de Michoacán y excandidato a la gubernatura por la alianza del PRD-PRI-PAN; Edna Gisel Díaz Acevedo, Diputada del PRD por Uruapan; su exesposa Soledad María Geymonat Rompani; sus hijas Elizabeth y Sofía; y sus medios hermanos María Isabel, Juan Luis, Antonio y Carlos García Conejo.

Bedolla: Estamos Coordinados Con Federación Para Denunciar A Silvano

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/bedolla-estamos-coordinados-con-federacion-para-denunciar-a-silvano/>

Denuncia presentada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en contra del exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, por presunta red de corrupción tendría que ver con denuncias realizadas por la actual administración de Alfredo Ramírez Bedolla, así lo refirió el propio mandatario estatal. En este sentido, Ramírez Bedolla destacó que su gobierno se encuentra en coordinación con la federación y ha presentado denuncias por cada irregularidad detectada. «Donde encontramos inconsistencias o encontramos fraudes o encontramos daño al erario público, hemos presentado las denuncias correspondientes y bueno, seguramente esta que presentó la Secretaría de Hacienda, tiene que ver con esta cadena de denuncias que hemos estado presentando», expresó el ejecutivo estatal.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

Helicópteros ya no son lujo de funcionarios, ahora sirven a la población, destaca Alfredo Ramírez

<https://metapolitica.news/2022/04/27/helicopteros-ya-no-son-lujo-de-funcionarios-ahora-sirven-a-la-poblacion-destaca-alfredo-ramirez/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/helicopteros-ya-no-son-lujo-de-funcionarios-ahora-sirven-a-la-poblacion-bedolla/>

Combate a incendios, ambulancia aérea, entrega de vacunas y de despensas, son las funciones exclusivas de las cinco aeronaves propiedad del Gobierno de Michoacán, subrayó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y afirmó que los helicópteros dejaron de ser usados como transporte de lujo para funcionarios, y ahora representan un beneficio para michoacanos. A tres días de haber rendido protesta como gobernador, Ramírez Bedolla ordenó cancelar el uso de helicópteros por parte de funcionarios, y usarlos sólo para emergencias o para servicios de beneficio general para la población.

Ya no será obligatorio uso de cubrebocas; Gobernador

<https://indiciomich.com/ya-no-sera-obligatorio-uso-de-cubrebocas-gobernador/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128660-emitira-gobernador-iniciativa-al-congreso-del-estado-para-derogar-la-ley-de-uso-obligatorio-de-cubrebocas.html>

El Comité de Salud, sesionará en los próximos días para definir la ruta que se empleará respecto al uso de cubrebocas, informó el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Recordó que en Michoacán existe una Ley de Uso Obligatorio, la cual tendrá que ser derogada desde el Congreso del Estado. “Vamos a mandar una iniciativa de Ley para derogar o abrogar dicha Ley y que a través de decretos del Ejecutivo acompañado de salud como debe ser para el tema de cubrebocas”, mencionó el mandatario estatal.

Trabajadores de Michoacán marcharán este 1 de mayo por conservación del empleo

<https://primeraplana.mx/archivos/868977>

La Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM) se movilizará este domingo 1 de mayo, en conmemoración del Día Internacional del Trabajo y para solicitar al Gobierno del Estado la permanencia de personal adscrito al Instituto de Infraestructura Física Educativa de la entidad (IIFEEM). El dirigente de la ATEM, Javier Maldonado Torres, destacó que esta movilización se dará tras 2 años de suspensión de actividades por la pandemia de covid, y con un llamado puntual dirigido al Gobierno de Michoacán a proteger e incentivar el empleo.

Participa Bedolla en colocación de Bando Solemne por 481 aniversario de Morelia

<https://cuartopodermichoacan.com/participa-bedolla-en-colocacion-de-bando-solemne-por-481-aniversario-de-morelia/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezaron el acto de colocación del Bando Solemne con motivo del 481 aniversario de la fundación de Morelia. Con el tradicional recorrido por el primer cuadro la ciudad, para develar el programa de actividades que se desarrollarán del 1 al 30 de mayo, al mandatario lo acompañaron funcionarios del gabinete estatal y autoridades locales.

Extrabajadores de la extinta Junta de Caminos solicitan su reinstalación



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/extrabajadores-de-la-extinta-junta-de-caminos-solicitan-su-reinstalacion/>

Frente al Congreso del Estado, ex trabajadores de la extinta Junta de Caminos, se manifestaron en demanda de su reinstalación, tal como fue el compromiso de campaña del ahora Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. De acuerdo con Martín Barajas Sánchez, representante de los trabajadores, al decreto emitido por el ex Gobernador, Silvano Aureoles Conejo de extinción de la Junta de Caminos, la liquidación de sus trabajadores no procedió conforme a derecho, de tal modo que existen alrededor de 176 demandas por liquidaciones parciales.

Hasta 4 mil personas podrán disfrutar de los conciertos que se presentarán en Festival Michoacán de Origen

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128674-hasta-4-mil-personas-podran-disfrutar-de-los-conciertos-que-se-presentaran-en-festival-michoacan-de-origen.html>

Hasta cuatro mil personas podrán disfrutar de los conciertos que se presentarán en el Festival Michoacán de Origen, señaló Roberto Monroy García, secretario de Turismo. En ese sentido, señaló que las diversas áreas del gobierno del estado están trabajando en lo que les corresponde para poder desarrollar el evento, por lo que en lo que respecta a los conciertos que se estarán realizando tendrá una capacidad de cuatro mil personas por espectáculo los cuales sólo se realizarán de viernes a domingo en las inmediaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones (CECONEXPO).

Gobierno de Michoacán capacita a policías municipales en violencia de género

<https://michoacaninformativo.com/gobierno-de-michoacan-capacita-a-policias-municipales-en-violencia-de-genero/>

El Gobierno de Michoacán, a través del Centro Estatal de Prevención del Delito y Participación Ciudadana, adscrito al Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, inició un ciclo de capacitaciones a policías municipales, en materia de violencia de género, de acuerdo con protocolos y estándares internacionales. Como parte de la alianza estratégica entre el Secretariado Ejecutivo y la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga (ONUDD), se impulsa esta acción para fortalecer los conocimientos y habilidades de los elementos municipales, para la identificación y atención de víctimas (niñas y mujeres) en la entidad.

SCOP anuncia cierre temporal de carril en distribuidor vial de salida a Salamanca

<https://metapolitica.news/2022/04/27/scop-anuncia-cierre-temporal-de-carril-en-distribuidor-vial-de-salida-a-salamanca/>

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán anunció que a partir de hoy suspenderá la circulación vehicular en el carril lateral del Periférico que conduce el tránsito desde la Terminal de Autobuses hacia el Mercado de Abastos. El carril permanecerá cerrado, detalla, mientras investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) continúan las excavaciones del antiguo camino virreinal, descubierto en la zona de construcción.



28 de abril de 2022

En bando solemne, presentan programa de aniversario de fundación de Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/868910>

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/morelia-ya-esta-listo-programa-del-481-aniversario-de-fundacion/>

Alrededor de 120 actividades se llevarán a cabo del 01 al 31 de mayo para conmemorar el 481 aniversario de la fundación de Morelia, que tendrá lugar este 18 de mayo. Autoridades estatales y municipales, encabezadas por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, partieron en recorrido de bando solemne por calles del Centro Histórico para develar el programa conmemorativo del aniversario de la ciudad.

Retiran pegas realizadas en Palacio de Gobierno durante marcha de luto

<https://primeraplana.mx/archivos/868906>

“Uta, a ésta le pusieron pegamento pero con odio”, exclama un trabajador mientras batalla por quitar, espátula y agua en mano, papeles pegados sobre la cantera del Palacio de Gobierno. “Así es”, asiente su compañero, quien suspira en un alto breve, apenas segundos, para enseguida retomar su labor. De momento, no se preocupan por las pintas con el nombre de Arantepakua, sólo están a cargo de las fichas de búsqueda de personas desaparecidas puestas por mujeres el pasado 25 de abril.

Se amplía plazo para contratación de deuda por parte del Ayuntamiento de Morelia

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-amplia-plazo-para-contratacion-de-deuda-por-parte-del-ayuntamiento-de-morelia/>

El Ayuntamiento de Morelia amplió el plazo para la contratación de deuda pública, los 367 millones de pesos autorizados para este 2022 y otra cantidad similar para el 2023, esto luego de que instituciones financieras solicitarán extender el periodo para recibir documentación, por lo que hasta el 26 de mayo se efectuará el fallo de la empresa ganadora. De acuerdo con el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo, se lanzó la convocatoria desde el mes pasado, en estos momentos las peticiones de 11 instituciones bancarias que han solicitado información sus solicitudes están en la junta de aclaraciones, por lo que el fallo será el próximo 26 de mayo.

NOTAS DE SALUD

Reporta Michoacán 17 nuevos casos y una muerte por Covid

<https://www.quadratin.com.mx/salud/reporta-michoacan-17-nuevos-casos-y-una-muerte-por-covid/>

En esta mitad de semana la entidad registra una incidencia de 17 nuevos casos de Covid 19, de acuerdo con el reporte epidemiológico que a diario emite la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). Dicho registro establece que los contagios se presentaron en seis municipios, de los cuales, Morelia ocupa el primer lugar con ocho casos en las últimas horas. Le siguen Uruapan, Zacapu y Ario, con dos casos nuevos, respectivamente; mientras que Tacámbaro y Lázaro Cárdenas registraron un contagio nuevo cada uno.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

No descarta la SSM una quinta ola de Covid 19

<https://www.quadratin.com.mx/principal/no-descarta-la-ssm-una-quinta-ola-de-covid-19/>

Pese a los indicadores epidemiológicos favorables que muestra Michoacán en torno de la pandemia de coronavirus (Covid 19), no es posible descartar el arribo de una quinta ola, alertó Elías Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Afirmó que mientras se presentan actividades y eventos que promueven la concentración de personas, a la vez que en el país y el mundo se reportan casos de brotes y rebrotes de la enfermedad, se tendrá el riesgo de un recrudecimiento de las cifras de casos diagnosticados, ocupación hospitalaria y decesos.

Llegarán a Michoacán 124 mil vacunas Pfizer para jóvenes de 12 a 14 años

<https://www.quadratin.com.mx/salud/llegaran-a-michoacan-124-mil-vacunas-pfizer-para-jovenes-de-12-a-14-anos/>

Un total de 124 mil vacunas contra el coronavirus (Covid 19) de la farmacéutica Pfizer llegará para su aplicación a niños de 12 a 14 años en Michoacán, dio a conocer Carlos Ramos Esquivel, subdirector de Salud de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). La expectativa es que hacia la primera semana de mayo se disponga de las vacunas contra el Covid 19 para los menores de 12 a 14 años, sin comorbilidades. Esto, con la proyección de iniciar en ese mes la atención al grupo etario en los distintos municipios.

Exhorta SSM a padres de familia a prevenir quemaduras en el hogar en niños

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128676-exhorta-ssm-a-padres-de-familia-a-prevenir-quemaduras-en-el-hogar-en-ninos.html>

En el marco del Día Mundial de la Prevención de Quemaduras en Niñas, Niños y Adolescentes, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta a las madres y padres de familia a extremar precauciones para evitar accidentes en su hogar. De acuerdo a estadística del área de epidemiología las lesiones por quemaduras registran mayor incidencia en niños de 1 a 4 años de edad, ante ello, la importancia de no dejar cosas calientes en la lumbre al alcance de los menores y siempre dejarlos al resguardo de un adulto.

EDUCACIÓN

Queda un mes para inscribirse a la UMSNH

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/queda-un-mes-para-inscribirse-a-la-umsnh-8200723.html>

El 27 de mayo cierra la convocatoria de nuevo ingreso para el ciclo escolar 2022-2023 en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo ([UMSNH](#)), tanto en licenciatura como en bachillerato. En conferencia de prensa, se detallaron las acciones que se deben cumplir para aspirar a 50 programas de nivel superior, uno de técnico superior universitario, todo el bachillerato nicolaita y el de enfermería técnica. Se precisó que todos los trámites se realizarán únicamente a través del portal institucional www.umich.mx y lo debe hacer el interesado, pues no aceptan ningún tipo de gestoría.

Sindicatos, lo más opacos en manejo de recursos; IMAIP

<https://indiciomich.com/sindicatos-lo-mas-opacos-en-manejo-de-recursos-imaip/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

Según el informe anual de actividades el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, los sindicatos del Estado son los más opacos al transparentar el uso de recursos públicos. En Michoacán, se tiene registrados 45 sindicatos que reciben recursos públicos, de los cuales 13 fueron calificados por el órgano de transparencia con un 0, luego de proceso de verificación en el 2021. “Con los que tenemos una área de oportunidad son los sindicatos, tenemos 44 sindicatos como sujetos obligados y ustedes pueden ver que muchos aún están reprobados, no es cuestión de voluntad, es cuestión técnica”, detalló Areli Yamilet Navarrete Naranjo, comisionada presidenta.

Locatarios rompen sellos de clausura del gastronómico; UMSNH dice que tocará revisar las facultades

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/locatarios-rompen-sellos-de-clausura-del-gastronomico-umsnh-dice-que-tocara-revisar-las-facultades/>

El área jurídica de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) analiza cómo proceder tras la acción de los comerciantes que rompieron los sellos de clausura del gastronómico, ante las irregularidades detectadas por la Comisión Estatal para la Prevención de Riesgos Sanitarios (Coepris), expuso el rector Raúl Cárdenas Navarro. En entrevista, el rector expuso que lo que le preocupa a la institución es la comunidad universitaria y particularmente la estudiantil; “nos preocupamos por la salud y alimentación que puedan tener los jóvenes al interior del campus, estamos en un proceso de regularización de todos los centros gastronómicos que tiene la universidad, empezando por el de CU”, dijo.

Federación Sigue Sin Concretar Federalización Nómina Educativa De Michoacán: SeGob

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/federacion-sigue-sin-concretar-federalizacion-nomina-educativa-de-michoacan-segob/>

Pese al anuncio de la federación sobre que la Secretaría de Educación Pública tomaría el control de la nómina magisterial de los estados, en Michoacán aún no se concreta, por lo que se trabaja para generar las condiciones administrativas para que en el momento que se requiera no haya dificultades, señaló el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. En entrevista en el Palacio Legislativo, el funcionario señaló que la Federalización de la Nómina Magisterial de Michoacán también tiene que ver con las aportaciones de los trabajadores, pues pasarían de Pensiones Civiles Del Estado a PENSIONISSSTE.

Arriban centistas a Sefinanzas, reclaman solución y pagos

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128677-arriban-centistas-a-sefinanzas-reclaman-solucion-y-pagos.html>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquea-cnte-finanzas-ingresa-a-reunion-con-autoridades/>

En reclamo de pagos, centistas de Poder de Base de los niveles medio superior y superior han arribado a bloquear la Secretaría de Finanzas esta tarde, en demanda de pagos atrasados de quincenas que les adeuda gobierno estatal. La suma es de miles de millones de pesos. Este día marcharon hacia Palacio de Gobierno desde Casa de Gobierno donde se concentraron para movilizarse. Una comisión ha ingresado a la dependencia para



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

28 de abril de 2022

diálogo con la autoridad hace unos minutos, por lo que ahí permanecerán los inconforme, bloqueando el paso vehicular.

NOTAS DE SEGURIDAD

Se registran enfrentamientos, bloqueos y quema de vehículos en Uruapan

<https://revolucion.news/se-registran-enfrentamientos-bloqueos-y-quema-de-vehiculos-en-uruapan/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-registra-una-persona-muerta-y-dos-detenidos-tras-enfrentamiento-en-uruapan-8200621.html>

<https://cuartopodermichoacan.com/sicarios-incendian-camiones-en-uruapan/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/continuan-bloqueos-carreteros-ahora-en-la-carapan-playa-azul-8200880.html>

En el transcurso de este miércoles, en el municipio de Uruapan se han registrado enfrentamientos armados, diversos bloqueos carreteros y la quema de al menos dos vehículos de carga. En las primeras horas del día, sobre la carretera que conduce al municipio de Gabriel Zamora se reportaron diversos enfrentamientos entre grupos de civiles armados, a la altura de la localidad de Arroyo Colorado. Horas más tarde, personas se apoderaron de varios camiones de carga que utilizaron para bloquear carreteras que conectan con los municipios de Gabriel Zamora y Pátzcuaro, así como en la salida a la Autopista Siglo XXI.

Enfrentamientos En Uruapan Dejan 1 Muerto Y Dos Detenidos

<https://www.changoonga.com/2022/04/27/enfrentamientos-en-uruapan-dejan-1-muerto-y-dos-detenidos/>

Un enfrentamiento a balazos entre grupos delincuenciales antagónicos en el municipio de Uruapan, dejó como saldo un civil muerto, dos detenidos, una camioneta y dos armas largas aseguradas. Fue durante la mañana de este miércoles, cuando las corporaciones encargadas de la seguridad, recibieron el reporte un tiroteo en las inmediaciones de un cerro cercano a la colonia Arroyo Colorado. Por lo anterior, a la zona se movilizaron elementos de la Policía Michoacán, Policía Municipal, Ejército Mexicano y de la Fiscalía General del Estado, cuyos elementos al circular sobre la carretera libre a Lombardía ubicaron una camioneta blindada, tipo Suburban.

Llegan a Morelia 500 elementos más de la Guardia Nacional

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llegan-a-morelia-500-elementos-mas-de-la-guardia-nacional-8202691.html>

Como parte de la estrategia que se aplica en Michoacán para combatir la delincuencia organizada, este miércoles llegaron a Morelia aproximadamente 500 elementos de la Guardia Nacional (GN) que se sumarán a las labores que actualmente emprende el gobierno federal en materia de seguridad pública. Se informó que el arribo de los oficiales complementa el despliegue que realiza la Fuerza de Tarea Conjunta México, que en coordinación con elementos del Ejército Mexicano, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y la Fiscalía General del Estado (FGE), así como autoridades de los tres órdenes de gobierno, continuarán con los recorridos de prevención y vigilancia, además de otros operativos encaminados a disminuir los índices delictivos en la entidad.



28 de abril de 2022

Michoacán registró 600 homicidios en el primer trimestre del 2022: Adrián López Solís

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-registro-en-el-primer-trimestre-del-2022-600-homicidios-adrian-lopez-solis/>

Michoacán registra un aumento en incidencia delictiva en homicidios en Michoacán, en comparación con el primer trimestre del 2021, actualmente son ya 100 homicidios más, lo que ha generado una importante carga de trabajo de la Fiscalía General del Estado (FGE), ya que se investigan actualmente 600 homicidios. Adrián López Solís, manifestó que sí hay cierta incidencia en delitos de alto impacto, muy complejos, y también se ha judicializado, y obtenido sentencias, como en el caso de secuestro, el año pasado Michoacán fue el que más sentencias obtuvo.

Michoacán registra siete feminicidios en lo que va del año

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/128670-michoacan-registra-siete-feminicidios-en-lo-que-va-del-ano.html>

Michoacán registró en lo que va del año al menos 7 feminicidios ocurridos en diferentes regiones de la entidad y oscilan entre 90 y 100 los homicidios dolosos contra mujeres. Tamara Sosa Alanís, secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres informó que de estos crímenes tipificados ya feminicidios, tres ocurrieron en Morelia y otros tres al interior del estado. En entrevista la funcionaria reconoció que la violencia y homicidios contra las mujeres es un asunto generalizado en todo el estado, sin embargo es la región de Zamora donde las autoridades tienen encendida la alerta.

Creció violencia familiar en Michoacán 24% en primer trimestre de 2022

<https://www.quadratin.com.mx/principal/crecio-violencia-familiar-en-michoacan-24-en-primer-trimestre-de-2022/>

En el primer trimestre del año, en Michoacán se registró un incremento en la violencia familiar en un 23.7 por ciento con relación al mismo periodo del año pasado, ilícito en el que las mujeres son los principales focos receptores de la agresión, así como grupos vulnerables como menores de edad, adultos mayores y personas con discapacidad. Con corte al mes de marzo del año 2021, se contabilizaron 286 carpetas de investigación por delitos contra la familia, considerados como violencia familiar e incumplimiento de las obligaciones alimenticias, este último que lleva a las mujeres y a sus hijos a vivir en condiciones de pobreza y escasez alimentaria.

Michoacán se posiciona en el top nacional de más incidencia de homicidio

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-se-posiciona-en-el-top-nacional-de-mas-incidencia-de-homicidio/>

Con cerca de 800 víctimas de homicidio doloso, Michoacán se posiciona en el primer trimestre del año entre los estados con mayor número de crímenes, producto de “la guerra entre bandas de narcotráfico por el control territorial”, declaró el líder del Semáforo Delictivo, Santiago Roel. El corte es de 612 carpetas de investigación, situación que representa un incremento del 10 por ciento con respecto al último trimestre, y lleva a la entidad a un quinto lugar de mayor número de homicidios dolosos, solo superado por Colima, Puebla, Nuevo León y Morelos.